
我在礼贤镇租种了90多亩菜

地，2022年全部种植了白萝卜。11

月底，正是采收时机，但受疫情影

响，且寒潮来袭，销售出现困难。为

避免蔬菜冻在地里白白损失，我跟

村委会表达了自己捐赠蔬菜的意

愿，将90余亩白萝卜全部都免费送

给乡亲们，周边其他村的村民也都

可以来摘。

我在东郏河种的两茬白萝卜收

成都很好。随着疫情好转，现在北

京好起来了。最近，我这电话就一

直响，都是来找我干活的！

我和礼贤镇其他菜农商量了，

现在就开始准备起来，把地养养，希

望2023年我们的菜地还能有个好

收成，我们的菜能送到全国各地的

餐桌上，不仅让周边村，还得让全国

都能吃上我们种的菜！

礼贤镇东郏河村菜农 李茂森

让我们的“白萝卜”走上全国餐桌

天通苑附近的奥北森林公园

一期于2022年12月20日开园试

运营，目前二期也已进场施工，预

计2023年能够建成。看到一期

公园建设得如此完善，我对二期公

园充满了期待。

奥北森林公园二期总面积约

140.2公顷，将建设篮球场10个、

足球场9个、羽毛球场 13个、网 球场20个、乒乓球场2个、滑板

场1个、轮滑场1个。同时还配套

建设潮汐停车位845个，可以有

效缓解平时停车困难的问题。

公园建好后，老人、孩子有更

多的地方玩耍，“上班族”也能到

公园锻炼身体。期待这个新公园

能够早日开放！

天通苑北街道天通西苑二区居民

吴红英

家门口的新公园早日建成开放
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我是一名土生土长的青云店镇东辛屯人，因为“一村一

品”政策扶持，我开起了村里第一家农家乐，主打青云店的

特色“老娘们手擀面”，一碗面，八种卤子，更有豆芽、萝卜

丝、黄瓜丝、白菜丝、黄豆等八种菜码，许多人花上一两个小

时从其他区开车过来，就为尝这一碗特色手擀面！

现在，北京防疫政策调整了，也鼓励大家外出游玩，我

们也摩拳擦掌准备让我们东辛屯的特色品牌再上一个台

阶。而且，我们村也在这三年里悄悄变美了，新修了柏油马

路，还有两个公园正在建设，希望2023年夏天的时候，公园

能顺利建完，到时候荷花盛开，公园里绿树成荫，游客们来

到我们东辛屯民俗村吃面、赏景，我们的日子还能更红火！

青云店镇东辛屯村民 王燕

草原明珠大酒店建于2001年，

位于沙河镇百沙路南侧，但由于地

理位置原因，大酒店阻断了北沙河

中路的贯通，导致周边巩华家园、路

松街社区、路松东街社区的居民出

行不便，近几年来收到许多居民反

映，希望腾退拆除该酒店来打通这

处“断头路”。

面对群众诉求和历史遗留问

题，我们通过微信、电话、面谈和开

展研讨会的方式与酒店负责人进

行沟通，最终与酒店达成一致，并

于2022年 10月底，正式开始腾退

拆除工作。

酒店拆除后将打通北沙河中

路，预计 2023 年中旬正式通车。

居民可直接左转上百沙路，无需掉

头。从而有效缓解周边道路交通

拥堵的状况，大大提升居民的通勤

效率。

沙河镇重大办主任 王腾

太平庄北街横跨东小口镇，

是连接天通苑和回龙观之间的一

条重要通道，都市芳园社区、九台

庄园社区、半截塔村、魏窑村、天

通苑西三区都在这条路上，早晚

高峰时候车流量极大。

这条路从2019年就开始给

道路两旁围上挡板，已经陆陆续

续施工好几年了，老百姓都很关

注施工进展情况，从政府回应里

我们也了解到修这条路存在的一

些困难被陆续攻克，2022年下半

年能看到施工的人员越来越多，

也有相关消息说2023年这条路

能够修建完工。

这条路修通以后，往返回龙

观和天通苑这两个大型社区只

需 10 多分钟，整个回天地区的

居民们生活、工作都将得到很大

改善。

东小口镇半截塔村村民 王岩

回龙观地区前往海淀区上班

的人众多，连接回龙观与海淀的

黄平路仅为双向单车道，每逢上

下班高峰期，便会堵得水泄不通，

既不安全也极为影响市容环境。

2022年年末修建完毕的黄平西

侧路南起回南北路，北至定泗路，

道路全长约2.95公里，机动车道

路面宽24米，双向6车道，能极大

满足目前回龙观地区通勤需求。

但由于黄平西侧路北侧出口与北

清路接壤，受正在建设的北清路

快速化改造的影响，目前还无法

开通。

希望2023年，黄平西侧路可

以早日开通，为回龙观地区人民群

众的出行带来更多便利。

东小口镇魏窑村居民 信晓静

昌平快乐自由行志愿服务队成立于

2016年5月，团队负责人为昌平区志愿

服务联合会会员，在“志愿北京”实名注

册志愿者2856名。

2022年，我们开展各类志愿服务31

场，全年服务时间长达25000小时。圆满

完成冬奥会冬残奥会城市志愿者、北京奥

运体育文化节的服务保障活动，并在助力

创城、文明礼让斑马线活动中，取得市级

荣誉1人、区级荣誉3人的好成绩。

在组织参与志愿服务的过程中，我

们也发现团队需注入“新鲜血液”，提高

“自身本领”。活动中有外国友人前来互

动，讲外语变成了“老大难”问题，这就需要

青年志愿者的参与，补足语言短板。我们

还需要“专业化”，岗前针对服务内容进行

培训，让志愿者的服务更贴近服务对象的

内在需求。2023年，我们团队会努力纳

新，号召更多年轻的志愿者参与其中。

昌平快乐自由行志愿服务队队长 赵忠强

我们合作社位于昌平区

流村镇漆园村，近年来，我

们一直采收流村镇本地农

作物，雇用当

地村民参与

劳动，带动周

边村庄共同

富裕。

每 逢 春

季，我们收购

流村镇盛产

的红椿，进行分拣和包装，并

对外销售。如今，流村镇高

口红椿已经申请成为地理标

识产品，成为旅游和文化符

号。秋季，我们收购当地村

民几乎每家都会种植的农作

物——柿子，雇用农村妇女

共同制作干柿，销往全国各

地。随后，我们收购甜杏仁，

制作盐焗杏仁。冬季，我们

带领家庭困难的农村妇女

制作黄米面

炸糕和卤水

豆泡。除此

之外，我们还

收购当地农

民种植的红

薯、山药、苹

果等农作物，

让农民一年四季都有稳定的

收入。

新的一年，希望家家都

有好收成，有更多的村民参

与到合作社中，我们能为更

多农村家庭改善生活条件。

流村镇山珍果农业专业

合作社社长 杨文敏

奤夿屯村位于昌平区马池

口镇，位置距离城区较远。村

里年轻人基本都在外居住，剩

下很多都是和我年龄相仿的老

年朋友。

前两年村里为70岁以上的

老人开设老年食堂，价格划算，

还送餐上门，特别方便我们这些

腿脚不便的老年人。不过由于

疫情影响，2022年12月中旬食

堂关闭了。每天做饭、买菜又成

了困扰我的一大难题。我希望

在2023年，老年食堂能尽快重

新开放。

此外，村里的小广场是我

们叙旧唠家常的地方，前阵子，

村两委把不少小台阶改成了斜

坡，减少了老年人摔倒的风

险。我希望在2023年，村里能

开辟一处老年活动中心，让我

们能在冬暖夏凉的室内，和老

哥们儿老姊妹们叙叙旧，在美

丽的新农村安度幸福晚年。

马池口镇奤夿屯村村民王淑珍

东沙各庄村地处城乡结合部，公

交、地铁便利出行，很多在市区工作的

人都来到村里租房，目前本地村民

1000余人，流动人口大约20000人。

出租房屋给村民带来了可观的

收益，用电超负荷等一系列问题随之

产生。由于每户至少要住进五六十

位租客，“空调集群”经常在7月份惹

事，跳闸、断电的情况时有发生。村

民和租户热得苦，电力抢修人员忙得

累，用电超负荷还存在火灾隐患。

2023年，电力增容改造是村里

的重要工程，希望通过村“两委”成

员的共同努力，确保电压从220伏

增容至380伏，让村民和租户全部

用上安全电、放心电。

北七家镇东沙各庄村党支部委员

刘继伟

佳 运 园

社区作为一个20

多年的老旧小区，不少单元

门存在无法正常开启、开启

时噪音大、压力杆损坏、掉

漆等问题，影响居民生活安全及社区的整

体形象。

社区多次召开党员大会、居民代表会

议等进行充分商讨，并决定利用党建服务

群众经费，为社区2、3、4区更换单元门。

在新的一年里，我希望更换单元门这

项工作稳步推进，早日为居民打造安全社

区。同时，也希望更多的居民加入到社

区志愿者的队伍中来，与我们一同行动，

营造更加美丽、和谐、宜居的社区氛围，

打造安全、舒适的生活环境，更好地提升

居民们的获得感、幸福感、安全感。

天通苑南街道佳运园社区党总支书记 杜娟

真想让大家都来青云店 尝尝我们的“手擀面”

我住在机场街道南路西里小区，很多熟悉的老街坊也

都居住在这里，我们从年轻时候就认识，相互陪伴扶持了一

辈子，都还保留着“老习惯”，喜欢一起在楼下晒晒太阳、唠

唠家常。

这几年，小区每年都有一点小变化，居住环境越来越好

了，但对腿脚不便的老人来说，休息的地方还是不够多。一

方面，我们这些老人体力有限，出门下几层楼梯就得休息一

会儿，买完菜回来更需要歇歇脚。另一方面，我们也想每天

在小区里遛遛弯，累了可以随处坐下休息，天气好的时候一

起在阳光下晒太阳。但小区的座椅较少，想小憩片刻或坐

下聊天还总得再往前“腿”儿着一段路。

希望小区内能合理设计，多装一些座椅，让我们每天都

能和老朋友一起坐在楼下晒晒太阳、唠唠家常，让这些集

“休憩、晒太阳、唠家常”等功能于一体的小椅子，装点着我

们的幸福小日子。

机场街道南路西里小区居民 李银芬

希望能给社区老人多装歇脚小椅子

畅通“民心路”为城市“舒筋活络”

盼着修通这条路 便利往返回天之间

期盼黄平西侧路早日开通

愿电力增容改造工程让村民用上“放心电”

愿单元门顺利换好 社区更安全

盼更多青年加入志愿者队伍

心语心愿

期待着带更多村民致富

村里重开老年食堂吧

昌平1

三年前，回龙观体育文化公

园北部景观改造完成。我们回天

地区的居民，出门过个马路就能

在健身步道上散步了。南部场馆

项目依然在紧锣密鼓地施工，预

计5月整体完工，其中包括体育健

身中心、文化活动中心等。

自从南部场馆外立面建成，

我就数着日子翘首以盼。以后周

末可以约好友打网球，不用特意

去找网球场馆了！夏天的时候太

想每天能游两圈了，离家最近的

大型游泳馆坐车都要半小时，周

边停车难，实在不方便！

2023 年，我最大的新年期

盼，就是在家门口可以实现“游泳

自由”，回龙观体育文化公园南部

场馆的建设，正好实现我这个“观

里人”的新年运动愿望。

龙泽园街道龙跃苑二区居民

王郁

在家门口实现“游泳自由”

大兴

昌平
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